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  議 事 日 程 第 ６ 号 

 

令和２年３月１０日（火）午前１０時開議 

 

（予算特別委員長報告） 

日程第１ 議第１３号 令和元年度米沢市一般会計補正予算（第８号） 

日程第２ 議第１４号 令和元年度米沢市国民健康保険事業勘定特別会計補正予算（第４号） 

日程第３ 議第１５号 令和元年度米沢市後期高齢者医療費特別会計補正予算（第２号） 

日程第４ 議第１６号 令和元年度米沢市介護保険事業勘定特別会計補正予算（第４号） 

日程第５ 議第１７号 令和元年度米沢市水道事業会計補正予算（第１号） 

日程第６ 議第１８号 令和元年度米沢市下水道事業会計補正予算（第２号） 

日程第７ 議第１９号 令和元年度米沢市立病院事業会計補正予算（第３号） 
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  本日の会議に付した事件 

 

議事日程第６号と同じ 
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  出欠議員氏名 

出席議員（２４名） 

 １番 小 久 保  広  信 議員  ２番 影  澤  政  夫 議員 

 ３番 我  妻  德  雄 議員  ４番 太  田  克  典 議員 

 ５番 山  田  富 佐 子 議員  ６番 佐  藤  弘  司 議員 

 ７番 高  橋     壽 議員  ８番 髙  橋  英  夫 議員 

 ９番 山  村     明 議員 １０番 堤     郁  雄 議員 

１１番 関  谷  幸  子 議員 １２番 遠  藤  正  人 議員 

１３番 島  軒  純  一 議員 １４番 工  藤  正  雄 議員 

１５番 齋  藤  千 惠 子 議員 １６番 成  澤  和  音 議員 

１７番 中  村  圭  介 議員 １８番 鳥  海  隆  太 議員 

１９番 古  山  悠  生 議員 ２０番 井  上  由 紀 雄 議員 

２１番 小  島     一 議員 ２２番 島  貫  宏  幸 議員 



- 218 - 

２３番 木  村  芳  浩 議員 ２４番 相  田  克  平 議員 

 

欠席議員（なし） 
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   出席要求による出席者職氏名 

市 長 中 川   勝  副 市 長 井 戸 將 悟 

総 務 部 長 後 藤 利 明  市民環境部長 堤   啓 一 

健康福祉部長 小 関   浩  産 業 部 長 菅 野 紀 生 

建 設 部 長 杉 浦 隆 治  会 計 管 理 者 猪 脵 郁 子 

上下水道部長 高 野 正 雄  病院事業管理者 渡 邊 孝 男 

市 立 病 院 

事 務 局 長 
渡 辺 勅 孝  総 務 課 長 安 部 道 夫 

財 政 課 長 遠 藤 直 樹  総合政策課長 安 部 晃 市 

教 育 長 大河原 真 樹  教育管理部長 渡 部 洋 己 

教育指導部長 今 崎 浩 規  
選挙管理委員会 

委 員 長 
小 林   栄 

選挙管理委員会 

事 務 局 長 
村 岡   学  代表監査委員 森 谷 和 博 

監 査 委 員 

事 務 局 長 
片 桐   茂  農業委員会会長 伊 藤 精 司 

農 業 委 員 会 

事 務 局 長 
宍 戸 徹 朗    
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   出席した事務局職員職氏名 

事 務 局 長 三 原 幸 夫  事 務 局 次 長 細 谷   晃 

庶 務 係 長 金 子 いく子  議事調査係長 渡 部 真 也 

主 任 藤 﨑 優 一  主 事 齋 藤 拓 也 
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 午前 ９時５９分 開  議 

 

○鳥海隆太議長 おはようございます。 

  ただいまの出席議員24名であります。 

  直ちに本日の会議を開きます。 

  本日の会議は議事日程第６号により進めます。 

 

 

 

  日程第１ 議第１３号令和元年度米沢市一 

       般会計補正予算（第８号）外６ 

       件 

 

○鳥海隆太議長 日程第１、議第13号令和元年度米

沢市一般会計補正予算（第８号）から日程第７、

議第19号令和元年度米沢市立病院事業会計補正

予算（第３号）までの議案７件は、議事の都合に

より一括議題といたします。 

  この場合、予算特別委員会における審査の経過

と結果について報告願います。 

  予算特別委員長６番佐藤弘司議員。 

  〔予算特別委員長６番佐藤弘司議員登壇〕 

○６番（佐藤弘司議員） おはようございます。 

  御報告申し上げます。 

  去る２月28日及び３月３日の本会議で当予算特

別委員会に付託されました案件は、議第13号令和

元年度米沢市一般会計補正予算（第８号）から議

第19号令和元年度米沢市立病院事業会計補正予

算（第３号）までの補正予算７件及び議第20号令

和２年度米沢市一般会計予算から議第31号令和

２年度米沢市立病院事業会計予算までの新年度

予算12件並びに議第33号令和元年度米沢市一般

会計補正予算（第９号）、合わせて20件でありま

す。 

  本日は、去る３日の委員会において、議第13号

令和元年度米沢市一般会計補正予算（第８号）か

ら議第19号令和元年度米沢市立病院事業会計補

正予算（第３号）までの補正予算７件について、

議会日程に従い、委員会室において、全委員出席

のもと、当局から市長を初め教育長、病院事業管

理者、関係部課長等にも出席を求め、審査を行い

ましたので、その審査経過の概要と結果を御報告

申し上げます。 

  なお、議案の内容につきましては、市長の説明

要旨や事項別明細書等で各議員御承知のことと

存じますので、その説明を省略させていただき、

以下、審査経過の中でありました質疑・要望等と、

その結果を取りまとめて御報告申し上げます。 

  初めに、議第13号令和元年度米沢市一般会計補

正予算（第８号）の歳出でありますが、まず、第

２款総務費では、昨年示された新庁舎建設工事の

工程によれば間もなく工事を再開するのではな

いかと考えているが、再開の時期や作業内容につ

いてどうなっているのか。また、建設現場での新

型コロナウイルスの対策について、受注業者とど

のような打ち合わせをしているのかとして質疑

がありました。 

  第３款民生費では、プレミアム付商品券事業費

について、消費税増税に備え５月臨時会で議決し

事業を進めてきたわけだが、精算補正で約8,200

万円の減額は大変大きい金額ではないか。事業の

申請率、事務費の内訳、また、対象者への勧奨は

どのように行ったのか。国は、やる気のある自治

体に予算配分する考えであり、市がどれだけ思い

入れを持ってこの事業を成功させようとしてい

るのかというセンスが問われている。今回の事業

は、事業実施に経費をかけた割には市民に行き渡

っていないと思う。今後の発想や目のつけどころ、

反省点を聞きたいとして質疑がありました。 

  また、放課後児童クラブ支援員等処遇改善事業

費補助金1,644万2,000円の減額ということだが、

支援員の処遇改善ができなかったということか。

この制度は、支援員等の処遇を改善することによ

って長期雇用に結びつき、子供たちの安心・安全

につながる視点でつくられた制度であると思う。

処遇改善できなかった施設について、どのような
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施策を講じたのかとして質疑がありました。 

  第４款衛生費では、新型コロナウイルス感染症

対策として、防疫備蓄品（マスク、消毒液等）を

補充する必要があるのではないかと思うが、対応

はどうなっているのか。また、小中学校の臨時休

業によって、その間、児童を受け入れる放課後児

童クラブでは消毒液が足りないということを聞

いている。放課後児童クラブに状況を確認しなが

ら、消毒液を配布するような一定の配慮が必要で

はないかとして質疑がありました。 

  第６款農林水産業費では、農業振興費の減額理

由について、国の制度が複雑で採択されると見込

んでいたのに不採択とされてしまったのか、それ

とも当初予算要求の際の農業者とのすり合わせ

等が不十分だったために国の制度が活用できな

かったのか、どのような状況だったのかとして質

疑がありました。 

  また、畜産振興総務事業費に関連して、地元で

生産されている豚の高付加価値化や販売促進に

ついて、市としてどのような取り組みを行ってい

るのかとして質疑がありました。 

  第７款商工費では、天元台高原つがもりロマン

スリフト乗降所の擁壁等補修工事について、今年

度中の工期の確保が難しいことから、令和２年度

に工事を行うということだが、今年度見送った具

体的な理由は何かとして質疑がありました。 

  第10款教育費では、広幡小学校におけるコンク

リート片剝離落下に伴い、今年４月から児童及び

教職員が他校で学校生活を送ることになるが、小

中学校適正規模・適正配置の進め方について、現

在予定しているスピードでよいのか検討する必

要があると考えるが、市の認識はどうかとして質

疑がありました。 

  また、小中学校の空調設備整備事業について、

昨年の国の補正予算の中で全国的に進められて

きたが、本市の場合、計画どおり進んでいるのか

現状を教えてほしい。今年３月までに完了する工

事については、事業費に対して３分の１の交付金

が出ることとなっていると思う。このたびの新型

コロナウイルスの影響で各小中学校が臨時休業

となり、新年度予定していた起債事業での工事の

一部を前倒しできることになれば、一般財源での

負担が軽減されるのではないか。前倒しする考え

の有無と軽減される費用の見込みはどうかとし

て質疑がありました。 

  さらに、新型コロナウイルスによる学校の臨時

休業により学校給食を実施していない状況であ

るが、食材等の納入業者との現在の協議内容はど

うなっているか。業者等への影響は相当なもので、

国においては資金調達に関する制度を創設して

いるようだが、本市における対応はどのように考

えているのかとして質疑がありました。 

  また、ホストタウン推進事業費について、香港

フェンシング協会との覚書締結式後、交流は行わ

れているようだが、香港のナショナルチームの存

在を感じたことがない。香港のナショナルチーム

と本市の関係性の現状はどうなっているのかと

して質疑がありました。 

  以上が、議第13号令和元年度米沢市一般会計補

正予算（第８号）に対する審査の経過の中であり

ました質疑の主なものでありますが、議第13号に

つきましては、全委員異議なく、原案のとおり可

決すべきものと決まりました。 

  次に、議第14号令和元年度米沢市国民健康保険

事業勘定特別会計補正予算（第４号）から議第19

号令和元年度米沢市立病院事業会計補正予算（第

３号）までの補正予算６件につきましては、質疑

もなく、全委員異議なく、原案のとおり可決すべ

きものと決まりました。 

  以上が、当予算特別委員会に付託され、３日に

審査を行った令和元年度補正予算７件の審査経

過の概要とその結果であります。 

  以上をもって、委員長報告といたします。 

○鳥海隆太議長 ただいまの予算特別委員長報告に

対し、御質疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 



- 221 - 

○鳥海隆太議長 質疑を終結いたします。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第13号から議第19号までの議案７件を委員長

報告のとおり決するに御異議ありませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○鳥海隆太議長 御異議なしと認めます。よって、

議第13号から議第19号までの議案７件は、委員長

報告のとおり決まりました。 

 

 

 

  散    会 

 

○鳥海隆太議長 以上で本日の日程は終了いたしま

した。 

  本日はこれにて散会いたします。 

 

  午前１０時１１分 散  会 
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